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许昌市科学技术协会
许昌市全民科学素质办

许昌市科技馆

许昌科普
科学传播

主办

承办

暴雨过后，在衣、食、住、行等
方面不能松懈。强降雨后高温高湿的
环境极易造成肠道传染病、食源性疾
病、皮肤病等疾病高发。

1. 注意饮食卫生。不食用被水浸
泡过、溅过的散装食品；饭前便后要
洗手，加工食品前要洗手；制作食品
前将原料用清洁的水清洗干净，不使
用污水清洗瓜果、蔬菜；制作食品要
烧熟煮透。

2. 不要直接饮用自来水。被暴雨
冲走的动物尸体、厕所粪便、生活垃
圾等都可能污染自来水的水源。

3. 及时清洗接触到雨水的皮肤。
如果皮肤存在伤口，接触雨水后很容
易诱发感染。积水中存在各种污染
物，蹚水时如果被杂物划伤，容易导
致皮肤感染甚至诱发破伤风，应尽快
就医。

4. 尽量不赤足接触内涝积水。一
般大雨过后，水中有许多病菌，蹚水

后细菌容易从皮肤毛孔进入，钻到淋
巴管里，从而引发丹毒和淋巴管炎
等。脚上有破口更容易出现这种情
况。

5. 及时清理积水、垃圾。暴雨导
致居室周围积水、有垃圾，一定要及
时清理，以减少蚊虫滋生。家中可以
使用蚊帐、驱蚊药等，减少蚊虫叮
咬，以预防疟疾、乙脑等病媒类传染
病。严格管理厕所、粪便等。

6. 用清洁的流动水洗手。夏季是
肠道传染病高发季节，暴雨过后会加
大致病风险，因此接触脏东西后，一
定要及时洗手；外出回家、饭前都要
洗手。

7. 预防感冒。暴雨后应保持原有
生活规律，合理安排时间，避免劳
累，随时增减衣服。这些对预防感冒
非常重要。

8. 关注自己和家人的身体。如果
出现不适，应及时到附近的医疗机构

就诊。发现饮用水出现异常，要及时
报告给当地卫生部门。

9. 衣物应清洗后使用。积水退去
后，很可能留下大量病菌。大件家
具，如沙发、床、桌椅等，尽量消毒
后曝晒。污水泡过的衣服、床单可用
84消毒液浸泡，清洗后再使用。

10. 暴雨停止后的几天甚至一周
内是地质灾害高发期，同时，夏季干
湿转换、晴雨交替的天气会进一步增
大次生灾害发生的复杂性、可能性。
因此，需要注意地质灾害，不能放松
警惕。

（来源：科普中国）

暴雨过后，这些事项需要注意

本报讯（记者 苏杭）7 月 29 日，
国家许昌经济技术开发区 （以下简称
开发区） 召开房屋安全隐患集中整治
攻坚誓师大会。

为进一步拓宽工作视野、创新
工作思路，会前，开发区组织临时
党支部书记、下沉干部、社区“两
委”干部、社区小组组长到三桥社
区、长村张社区观摩学习，找差距

和不足，学习先进社区的经验和做
法。通过观摩学习，各社区干部进
行双向交流，思考如何完成各自承
担的工作任务。

誓师大会上，开发区总结了前期
房屋安全隐患集中整治工作经验，指
出存在的问题和不足，对下一步工作
进行再加压、再安排。会议要求，全
区上下要提高政治站位，严格按照市
委、市政府“四个一律”标准开展工
作。街道办事处、社区要加强宣传发
动，提高群众的知晓率，营造浓厚的
氛围。党员干部要讲究工作方法，分
层次、倒排工期落实工作任务，积极
做好服务保障工作。开发区党工委将
明确工作责任和奖惩措施，将房屋安

全隐患集中整治工作与选拔优秀干部
工作相结合。

会议强调，开发区必须坚持“五
个 带 头 ”， 即 社 区 “ 两 委 ” 干 部 带
头、社区小组组长带头、公职人员带
头、公共区域带头、社区党员和群众
代表带头；要以此次誓师大会为标
志，做到“三个转变”，即由对公共
区域存在安全隐患的建筑物的集中整
治转变到对社区居民户存在安全隐患
房屋的集中整治，由先易后难转变到
克难攻坚，由社区居民户转变到社区
小组和社区整体面；要加大力度抓典
型，加大力度开展监督检查，严格进
行责任追究，确保在 8 月底前高质量
完成任务。

开发区：

加大力度加快进度 整治房屋安全隐患

本报讯（记者 付家宝）7 月 30 日，
驻许杨根思部队抗洪救灾平安凯旋。
市委常委、宣传部部长王自合，许昌军
分区司令员李选才，市人大常委会副
主任王宏伟，市政协副主席刘瑞红前
往迎接慰问。

自 我 省 遭 遇 极 端 强 降 雨 天 气 以
来，驻许杨根思部队按照中部战区命

令，从驻训场火速驰援长葛市、鄢陵县
等地，全力保障人民群众生命财产安
全。7 月 23 日，杨根思部队增派 1800
余名官兵携带装备赶赴郑州市区，参
加灾后恢复水利工程、供水、供电、交
通和灾后消杀等工作，完成任务后于 7
月 30日清晨回到许昌。

在欢迎仪式现场，王自合等市党

政军领导与凯旋官兵一一握手，少先
队员向官兵献花。王自合代表市四大
班子和全市人民向凯旋的全体部队官
兵致以崇高的敬意和衷心的感谢。他
指出，面对突如其来的汛情，杨根思部
队官兵积极响应上级号召，尽锐出战，
出色地完成了抗洪抢险救灾任务，用
迅猛、顽强的作战行动践行了杨根思
部队的“三个不相信”精神，谱写了新
时期军爱民、民拥军的崭新篇章。希
望广大官兵继续发扬优良传统，不忘
初心、牢记使命，提升本领，积极参与
全市经济社会建设，助推许昌高质量
发展不断迈上新台阶。许昌将一如既
往地支持国防和军队建设，共同谱写
军政军民团结新篇章，将“全国双拥模
范城”的名片擦得更亮。

驻许杨根思部队
抗洪救灾平安凯旋

王自合等迎接慰问

本 报 讯（记 者 李 新）7 月 29 日 、
30 日，市人大常委会副主任韩国全带
领部分市人大常委会委员、市人大代
表、相关部门负责同志，对 《许昌市
城市市容和卫生管理条例》（以下简
称 《条例》） 贯彻实施情况开展执法
检查。

执法检查组深入我市各区，实地

察看了垃圾中转站、公厕建设管理情
况，居民小区生活垃圾分类情况，河
湖 环 境 卫 生 责 任 落 实 情 况 ，《条 例》
执法情况，临时便民点管理和安全隐
患整治情况等。座谈会上，在听取了
市政府办公室、市直各相关部门、各
区关于 《条例》 贯彻实施情况的汇报
后，委员、代表给予了充分肯定，并

就 进 一 步 做 好 工 作 提 出 了 意 见 和 建
议。

韩国全指出，在充分肯定成绩的
同时更要清醒地认识到不足，对存在
的短板弱项要迅速整改，对取得的经
验和成效要不断巩固提升，从而让我
们的城市更加靓丽。就进一步贯彻实
施好 《条例》，他强调，要强化法治
意 识 ， 深 入 全 面 地 贯 彻 实 施 《条
例》；要加强部门联动，齐心协力落
实好共管共治；要坚持问题导向，进
一步提升城市管理水平；要服务好中
心工作，依法推动中心城区房屋安全
隐患集中整治等，不断提升市民群众
的安全感和满意度。

市人大常委会检查《许昌市城市市容
和卫生管理条例》贯彻实施情况

本报讯（记者 付家宝）7 月 30 日
下午，全市“万人助企”活动产业发展
工作小组第二批问题调度会召开，研
究需要市级层面协调研究解决的相关
问题。

会上，针对中国铁塔股份有限公司
许昌市分公司、河南兆丰农垦集团有限
公司、天昌国际烟草有限公司、许昌盛

业电器印制板有限公司等企业提出的
涉及项目建设、环境保护、属地管理等
问题，相关职能部门进行现场答疑，协
调解决企业当前面临的突出问题。

会议指出，开展“万人助企”活动
就是要帮助企业解决实际困难，企业
忧在哪里、急在哪里，我们的工作就要
跟进到哪里。要扎实开展工作，深入

了解企业实际困难和需求，主动服务、
精准服务，切实为企业排忧解难，确保
企 业 问 题“ 件 件 有 回 音 、事 事 有 着
落”。要协同工作，各相关职能部门在
解决企业难题时，要互相沟通协调、依
法依规，拿出科学严谨、切实可行的解
决方案，根据问题建立分级、分类处理
工作台账，对每个企业问题清单明确
节点时间，定期汇总研判推进，通过干
在实处真真正正帮助企业解难题、促
发展。要加大督导考核力度，突出工
作重点，严肃工作纪律，压实责任，抓
实每一项工作，确保“万人助企”活动
取得实效。

全市“万人助企”活动产业发展
工作小组第二批问题调度会召开

7月 29日上午，云淡风轻，襄城县
库庄镇李树村村口的卫生室里人来人
往。

在诊治室，71 岁的村医曹子法忙
碌着。他一边为病人做检查，一边反
复嘱咐注意事项。

“ 今 年 是 我 行 医 的 第 53 个 年 头
儿 。” 曹 子 法 和 记 者 聊 起 了 他 的 行
医 生 涯 ，“ 1968 年 ， 初 中 毕 业 后 我
回 村 当 了 赤 脚 医 生 。 当 时 全 县 的 医
院 都 没 有 精 神 病 科 ， 甚 至 没 有 治 疗
精 神 病 的 医 生 。 看 到 一 些 精 神 病 患
者 因 就 医 不 便 长 期 遭 受 病 痛 折 磨 ，
我 当 时 下 决 心 做 一 名 合 格 的 村 医 ，
当 全 科 医 生 ， 把 精 神 病 诊 疗 知 识 补
上 。”

为了当一个称职的村医，他拜当
地名医为师，不懂就问，不会就学，
并在村集体的资助下外出学习。日积

月累，潜心学习，曹子法治疗精神病
的水平大大提高。他先后考取了赤脚
医生证、行医资格证和乡村医生证，
并当选为襄城县第八届、第九届政协
委员和许昌医学会精神病分会专业委
员。

曹子法最看重的还是赤脚医生这
个称号。“农村人看病不容易。当医生
是技术活儿，更是良心活儿。”曹子法
说这是他行医的信条。

53 年行医生涯中，曹子法不计较
个人得失，从未收取过出诊费。一有
时间，他便背起药箱，走村串户为村
民诊病送药。不管天寒地冻还是炎热
酷暑，他总是随叫随到。

“我现在走路有点瘸儿，其实是出
诊时摔的。”曹子法告诉记者， 他在
一个冬夜去给村民家的小孩儿看病，
回来时由于路滑，骑着自行车不慎摔

到坑里，导致腰椎受伤，因此落下了
病根。

“曹大夫的医术高，关键是治病的
价格我们农民能承受。”诊治室里，患
者家属李民叶说，他的妻子得抑郁症 5
年了，曾到多家大医院治疗，但疗效
都不明显。“听人介绍吃了曹大夫的
药，病情明显有了好转。这药不贵，
一天还不到 10 块钱，我们全家都可感
激曹大夫。”

凭借多年的行医经验，曹子法在
治 疗 抑 郁 症 等 精 神 疾 病 方 面 名 气 很
大。几家大医院想聘请他去工作，但
都被婉言谢绝。

在曹子法的感召下，他的两个儿
子从医学院毕业后都回到家乡从医。

“行医救人，职责所在。”谈及这
几十年的坚守，曹子法说，“我只要还
干得动，就会一直干下去。”

曹子法：一位乡村医生的53年坚守
本报记者 许廷合

(上接第一版) 要切实做到问题研判精
准，问题交办精准，问题解决精准。对
于共性问题，能上升为制度机制的，要
注重收集汇总，提请制定制度机制；对
于复杂、疑难的个性问题，要用好专项
小 组 工 作 机 制 ，真 正 把 问 题 解 决 好 。

三 要 夯 实 责 任 ，确 保 凝 聚 各 方 力 量 。
“万人助企联乡帮村”活动是一项系统
工程，需要全市上下全部动起来，凝聚
起强大工作合力。要进一步夯实各级
责任，强化督促检査，营造浓厚氛围，
不断推动“万人助企联乡帮村”活动取

得实实在在的成效。
会上，市“万人助企联乡帮村”活

动领导小组办公室有关负责同志对我
市“万人助企联乡帮村”活动开展情况
进行了汇报。汤超对做好“联乡帮村”
工作提出了具体要求。

(上接第一版) 开展优化营商环境“两
条例一决定”执法检查是深入贯彻习
近平总书记重要讲话精神的具体行
动，是抓好“万人助企联乡帮村”活
动的重要举措，是落实市委“解放思
想，拉高标杆，奋勇争先，更加出
彩”的有力措施，规格高、任务重、
要求严、时间长，要站在讲政治、顾
大局的高度，切实把思想和行动统一

到省人大常委会执法检查动员大会和市
委常委会的要求上来，齐心协力抓好执
法检查。二是明确任务，抓牢重点。要
通过执法检查系统总结经验，巩固扩大
我市优化营商环境的成果。同时，要
找准问题主动整改，建章立制常抓不
懈，点面结合精心准备，将优化营商
环境落实到日常工作的方方面面，全
力助推经济高质量发展。三是夯实责

任，务求实效。要健全机制，完善
横到头竖到边的责任体系，确保工
作高效推进；要依法组织实施，严
守法律底线红线；要强化宣传，深
刻阐述“两条例一决定”的科学内
涵，进而营造浓厚社会氛围；要树
好形象，充分展示我市优化营商环
境的成效，不断增强许昌经济的吸
引力、创造力、竞争力。

全 市“ 万 人 助 企 联 乡
帮村”活动调度会召开

市人大常委会优化营商环境“两条例
一 决 定 ”执 法 检 查 动 员 会 召 开

本报讯（记者 胡晨）7 月 30 日 ，
市委常委、组织部部长黄旭东前往魏
都 区 、禹 州 市 ，调 研 县 级 党 委 换 届 工
作。

当日，中国共产党魏都区第十五
次代表大会、中国共产党禹州市第十
四次代表大会闭幕。至此，全市 6 个县

（市、区）党委换届工作全部完成，标志

着 我 市 在 全 省 率 先 完 成 县 级 党 委 换
届。此次换届共选举产生新一届党委
委员 278 人、纪委委员 137 人、出席市
党代会代表 284 人。新一届县（市、区）
党委书记、副书记、党委委员，纪委书
记、副书记、纪委委员，市八次党代会
代表均满票当选，结构性人选全部完
成选配目标任务。

黄旭东对魏都区、禹州市党代会
胜利闭幕表示祝贺，对两地在换届工
作中严格落实市委提出的“把握‘一个
原则’、突出‘两项要求’、抓好‘三项任
务’、贯穿‘一条主线’”的要求给予充
分肯定，认为两地都绘出了好蓝图、选
出了好干部、配出了好班子、树立了好
导向、形成了好气象。他指出，市委对
魏都区、禹州市未来五年发展寄予厚
望，希望新当选的党委班子倍加珍惜
组织的厚爱和重托，倍加珍惜党员、群
众的信赖和期待，树牢民本意识，拉高
工作标杆，坚持精诚团结，相互支持补
台，涵养政治生态，统筹抓好经济发展
与疫情防控，带领党员干部群众紧跟
中央、省委、市委步伐，圆满完成“十
四五”各项目标任务。

黄旭东调研县级党委换届工作时强调

拉高标杆精诚团结
完成“十四五”目标任务

本报讯（记者 胡晨）7 月 30 日下
午 ， 副 市 长 卢 希 望 带 领 市 生 态 环 境
局 、 市 烟 草 公 司 、 许 昌 供 电 公 司 相
关 负 责 人 前 往 建 安 区 、 襄 城 县 ， 调
研烟叶烤房电能改造工作。

据 了 解 ， 今 年 是 实 施 《全 省 烟
叶 烤 房 “ 电 代 煤 ” 工 作 三 年 行 动 计
划》 的 第 二 年 ， 全 省 烟 叶 烤 房 电 能
改造计划总数为 7000 座、新建烤房

1500 座 。 其 中 ， 我 市 计 划 改 造 烤 房
3232 座、新建烤房 565 座，分别占全
省计划的 46.2%、38%。

卢 希 望 先 后 到 建 安 区 椹 涧 乡 时
庄 村 、 襄 城 县 库 庄 镇 关 帝 庙 村 ， 察
看 了 新 建 、 改 建 烟 叶 烤 房 电 能 改 造
情 况 。 他 指 出 ， 推 行 烟 叶 烤 房 “ 电
代 煤 ” 工 作 ， 是 贯 彻 落 实 党 中 央 、
国 务 院 关 于 打 赢 蓝 天 保 卫 战 决 策 部

署 的 重 要 举 措 ， 对 减 少 散 煤 燃 烧 污
染 、 提 高 烘 烤 烟 叶 品 质 、 增 加 烟 农
收 入 具 有 重 要 意 义 。 各 地 各 部 门 要
高 度 重 视 烟 叶 烤 房 “ 电 代 煤 ” 工
作 ， 进 一 步 加 快 在 建 、 新 建 、 改 建
项 目 施 工 进 度 ， 严 格 按 照 技 术 标 准
推 进 改 造 工 作 ， 确 保 烤 农 安 全 、 烤
烟 质 量 ； 要 精 准 掌 握 烟 叶 种 植 分 布
情况，切实摸清烟叶受 灾 情 况 ， 及
时 优 化 调 整 新 建 、 改 建 烟 叶 烤 房 台
账 ， 按 时 圆 满 完 成 今 年 烟 叶 烤 房

“ 电 代 煤 ” 任 务 。 相 关 部 门 要 形 成
合 力 ， 环 保 部 门 积 极 做 好 技 术 指
导，电力部门同步推进 烤 房 电 力 配
套 建 设 ， 推 动 许 昌 空 气 质 量 持 续
改 善 、 烟 草 事 业 高 质 量 发 展 。

推 进“ 电 代 煤 ”改 造
持 续 改 善 空 气 质 量

48中心城区房屋安全隐患集中整治工作通报

单 位

魏都区

建安区

市城乡一体化示范区

国家许昌经济技术开发区

东城区

当日进度

户 数

655

634

33

194

437

面 积

51560㎡
70773㎡
1096㎡
26445㎡
56892㎡

累计进度

户 数

7103

5786

2836

1296

4946

占 比

60.38%

61.63%

95.52%

79.27%

71.84%

占比排名

5

4

1

2

3

面 积

734304㎡
513312㎡
310662㎡
168268㎡
471973㎡

剩余任务

户 数

4661

3603

133

339

1939

7月 30日，市民在京港
澳高速公路许昌站出站口
列队迎接抗洪救灾归来的
驻许某部官兵。当日，驻许
某部官兵圆满完成抗洪救
灾任务后顺利返回。得知
抗洪救灾英雄凯旋，广大市
民自发来到京港澳高速公
路许昌站出站口列队迎接。

本报记者 牛书培 摄


